



Sanidad animal

Andalucía, a unos pasos de erradicar la brucelosis

► En el caso del ovino-caprino, Cádiz ya está indemne de la enfermedad y en 2019 se espera que llegue la calificación de la UE a Sevilla, Córdoba y Huelva

INMA LOPERA
SEVILLA

El esfuerzo de los ganaderos andaluces, apoyados por las Agrupaciones de Defensa Sanitaria Ganadera (ADSG) y de la Junta de Andalucía, para avanzar en la sanidad animal de la cabaña ganadera está dando sus frutos. Al menos, en lo que a la enfermedad de la brucelosis se refiere.

El Diario Oficial de la Unión Europea (DOUE) ha publicado la inclusión de Cádiz como provincia indemne en la lista de territorios oficialmente libres de brucelosis ovina y caprina, lista en la que se prevé que a lo largo de este año 2019 se incluyan también las provincias de Sevilla, Córdoba y Huelva. No en vano, el ejercicio 2018 se ha cerrado con la comprobación de que dichas tres provincias andaluzas cumplen los requisitos para la calificación por la UE como oficialmente indemnes de la enfermedad.

En Andalucía Oriental (Almería, Granada, Jaén y Málaga), provincias históricamente endémicas, se continuará con la aplicación del programa de erradicación de la enfermedad

Alerta por la Peste Porcina Africana

La Peste Porcina Africana (PPA) ha vuelto al foco de atención del sector ganadero, ante las noticias sobre su expansión y el riesgo de que esta temida enfermedad llegue a España y afecte a las explotaciones intensivas y extensivas de Andalucía. Desde 2014, la PPA está presente en la Unión Europea, y se ha detectado en Lituania, Letonia, Estonia, Hungría, Polonia, Rumanía, República Checa, Rusia, Bielorrusia, Moldavia y Ucrania. El último foco se ha localizado al

se controlarán todas las explotaciones ganaderas, con el objetivo de alcanzar niveles de prevalencia e incidencia próximos a cero.

«Hay que seguir trabajando pero el que haya una provincia oficialmente indemne y otras tres a las puertas de estarlo es una muy buena noticia, especialmente para los ganaderos de ovino y caprino, un sector en frágil equilibrio», declara el técnico responsable de ganadería de Asaja Sevilla, José Manuel Roca.

Esta calificación, además de con-

firmar la mejora de la sanidad animal de la cabaña ganadera andaluza, «conlleva una mayor flexibilización a la hora de realizar las pruebas sanitarias que establecen los Programas Nacionales, lo que implica un ahorro importante en costes al sector productor y también facilita el movimiento de los animales», subraya Roca.

De hecho, en la provincia de Cádiz, «sólo habrá que vacunar al 10% del censo de los animales», a determinación del Servicio de Sanidad

sur de Bélgica, muy próximo a Francia, lo que ha hecho saltar las alarmas a los ganaderos españoles, ya que el contagio se produce por jabalíes, contacto entre cerdos domésticos enfermos o por la ingesta de productos cárnicos porcinos.

España es el segundo productor de cerdo de Europa, por lo que un foco de contagio en el país pondría en peligro las exportaciones, que representan más o menos el 40% de la producción total y un 15% del sector ganadero en su conjunto, lo que supondría «la ruina del sector», señala el técnico de Ganadería de Asaja Sevilla, José Manuel

Roca, afectando especialmente al sector del cerdo ibérico, que tras superar un buen bache se encuentra en un momento de buena comercialización de los productos ibéricos y de apertura de nuevos mercados.

Actualmente no existe una vacuna contra la enfermedad y cualquier entrada de animales no controlada «puede ser fatal».

Muchos ganaderos recuerdan todavía el azote que la PPA produjo en España, «una enfermedad de la que sólo pudimos librarnos tras 40 años de lucha dejando un peaje que hoy no podemos volver a permitirnos», sentencia el técnico.



ABC

Animal de la Junta de Andalucía, y en el caso de Sevilla, Córdoba y Huelva «se vacunará un tercio del rebaño de ovejas y cabras».

Respecto a la ganadería bovina, son las provincias orientales las que toman la delantera en la lucha contra esta enfermedad. Así, la Unión

Europea ha publicado la inclusión de Granada, Almería y Jaén en la lista de territorios oficialmente indemnes de brucelosis bovina. Por tanto, en las comarcas ganaderas de dichas provincias sólo será preciso sanear el 20% del rebaño y animales con más de 24 meses de edad.

ADSG en Andalucía

Andalucía cuenta con 33 Asociaciones de Defensa Sanitaria Ganadera de rumiantes y porcino agrupadas en la federación e implicadas en la mejora sanitaria

Fauna silvestre

La fauna silvestre continúa siendo una amenaza en el mantenimiento y contagio de ciertas enfermedades, amenazando especialmente a la ganadería extensiva

Pese a la buena evolución en el control de la brucelosis, Asaja Sevilla pide a los ganaderos «que no bajen la guardia» y que estén ojo avizor «ante síntomas que son fácilmente identificables como un posible contagio, como es el caso de un aumento del número de abortos en el último tercio de la gestación de los rumiantes», apunta el técnico José Manuel Roca.

Otras enfermedades

Siguiendo con la ganadería bovina, la tuberculosis es otra enfermedad que ha tenido una evolución positiva en la comunidad, ya que «hace cuatro años, la prevalencia en zonas concretas alcanzaba el 20%, encabezando Andalucía el ranking nacional en positivos de tuberculosis, mientras que actualmente se sitúa en el 8%», señala Roca.

Se trata de una enfermedad que causa enormes pérdidas al sector productor, ya que no hay vacunas para su tratamiento, por lo que si tras los análisis en una explotación hay positivos en tuberculosis, ese ganado irá a sacrificio, quedando además bloqueados el resto de los animales. Por tanto, a los costes económicos que debe soportar el ganadero con positivo de tuberculosis en su explotación, se añade un perjuicio mayor, como es «la pérdida de mercados que hoy día son fundamentales para mantener los precios del bovino», apunta el técnico de la patronal agraria.

Con la globalización de los mercados, evitar el salto de una enfermedad de un país a otro pasa por extremar los controles y las medidas preventivas. Es lo que demandan los productores andaluces ante la aparición de un foco de fiebre aftosa en Marruecos, enfermedad altamente contagiosa, que puede afectar al ganado bovino, ovino-caprino y porcino. Andalucía, por su situación geográfica, «actúa como barrera sanitaria frente al resto de Europa», por lo que Asaja insiste en «la importancia de aplicar unas adecuadas medidas de bioseguridad en las explotaciones y en el transporte de los animales», así como en «garantizar el buen funcionamiento de las explotaciones centinelas de la comunidad autónoma». No obstante, José Manuel Roca denuncia que esta contención sanitaria «se hace, sobre todo, a costa del bolsillo de los ganaderos», un coste que, «en gran medida debería compensar la Unión Europea».

Mercado

Poca actividad en el mercado



El lampante se sitúa a 2.200 €/tn. En aceite virgen se

realizan operaciones a partir de 2.350 €/tn., y el virgen extra permanece estable cotizando a partir de 2.750 €/tn.

Fuente: Oleoesteppa

Sube el precio del trigo duro



Sin operar el trigo blando y el trigo duro sube a 209-212 €/tn.

maíz sigue a 181-183 €/tn. El girasol cotiza a 304-307 €/tn., y el alto oleico sigue a 376-379 €/tn.

Fuente: Lonja de Sevilla.

Operaciones a ritmo lento



Escasas operaciones realizadas, mientras que los precios

de las variedades manzanilla y gordal son similares a los del año pasado. Fuente: Asaja.

Sube el lechón blanco



El lechón ibérico sigue a 1,425 €/libra y el

lechón ibérico puro a 1,60 €/libra. El lechón blanco sube a 47,5 €/unidad. El ibérico de cebo continúa a 23,90 €/@, y el cebo campo a 25,35 €/@. La bellota 100% ibérico sigue cotizando a 36,55 €/@; 75% ibérico a 35,50 €/@ y 50% ibérico a 34,50 €/@.

Fuente: Araporc.

Juntos y con pequeños gestos conseguiremos un planeta y un futuro más verde.

ACTIVA YA TU BUZÓN VIRTUAL

crsurcorazonverde.com
#CorazonVerde

crsur.es

CAJA RURAL DEL SUR